

COLUMNA
INVITADAJULIETA
DEL RÍO*COMIENZA UNA NUEVA ERA:
QUE SEA LO MEJOR PARA MÉXICO

*COMISIONADA DEL INAI

@JULIETDELRIO

Independientemente de las ideologías y preferencias partidistas, este es un evento trascendental para todas y todos

• QUE LA DOCTORA CLAUDIA SHEINBAUM SEA LA PRESIDENTA, ES REFLEJO DE SIGLOS DE LUCHAS SOCIALES; EN 1953 SE CONCRETÓ EL DERECHO PLENO DE LAS MUJERES A VOTAR Y SER VOTADAS

Estamos en la antesala de un momento histórico para nuestro país. Mañana, seremos testigos de la toma de posesión de la primera Presidenta de México. Independientemente de las ideologías y preferencias partidistas, este es un evento trascendental para todas y todos los 136 millones de mexicanos; una oportunidad para reivindicar derechos, entre ellos, los derechos a conocer información pública y a la protección de los datos personales.

El que la doctora Claudia Sheinbaum sea la Presidenta de la República, es reflejo de siglos de luchas sociales, pues fue hasta 1953 que se concretó el derecho pleno de las mujeres a votar y ser votadas. A partir de entonces, los espacios políticos se han abierto paulatinamente, logrando la paridad en el Congreso de la Unión y aumentando significativamente el número de gobernadoras, todo ello como resultado de diversas reformas y movimientos sociales de gran impacto.

Como lo han explicado distintos especialistas, que México tenga una Presidenta es una oportu-

nidad para hacer realidad el derecho a la igualdad. En específico, que la doctora Claudia Sheinbaum llegue al poder nos permite tener una esperanza, ya que durante su mandato en la Ciudad de México apostó por la innovación y la transparencia y fue reconocida incluso por el INAI en estos temas, por lo que confío en su visión de estadista para que haya un intercambio de ideas por el bien de los derechos de las y los mexicanos. La coyuntura política que vivimos es una oportunidad para renovar las instituciones, entre ellas el INAI. La reingeniería que he propuesto para el Instituto nos permitiría maximizar el alcance de los dos derechos que tutelamos y optimizar nuestro funcionamiento, ahorrando 300 mdp por año.

Desde el INAI, seguimos apostando por los puentes de comunicación. Queremos hablar para demostrar que nuestras resoluciones son apegadas a derecho, y que a las y los mexicanos les conviene que exista un organismo autónomo como el INAI, con capacidad técnica y experiencia acumulada por más de dos décadas, o en su caso, que quede claro que el acceso a la información y la protección de datos personales son garantías que deben prevalecer desde donde sea, siempre con autonomía e imparcialidad.

Este primero de octubre comienza una nueva etapa para nuestro país; el hecho mismo de que una mujer se convierta en Presidenta por primera vez en nuestra historia asegura, por sí mismo, un nuevo comienzo que abre oportunidades al proceso a partir del reconocimiento y ejercicio de nuestros derechos. Confiamos en que la oportunidad no será desaprovechada y que podremos conciliar diferencias, coincidir en ideas y consolidar una nueva etapa de nuestra democracia. Que sea lo mejor para México.